



奄美市立宇宿小学校 学校便り

# 宇宿っ子

平成31年1月9日発行 宇宿小学校1月号



## 「猪突猛進の年に 今年もよろしくお祈りします。」



校長 岩下 博成

新年、あけまして おめでとうございます。  
 平成最後の年、2019年が始まりました。それぞれのご家庭で、希望に満ちた新年を迎えられたことでしょうか。今年はいのしし年です。目標に向けて「猪突猛進」で頑張りたいと思います。今年も本校教育の充実のために、ご理解・ご協力を賜りますようよろしくお祈りいたします。

さて、元旦は、昨年に引き続き宇宿集落の「初日の出・年始会」に参加しました。今年、朝7時に大瀬海岸に集合し、集落の皆さんと初日を拝もうと待っていましたが、残念ながら見ることはできませんでした。しかし、厚い雲のすき間から「天使の梯子」と言われる光の筋が何本も海に向かって射し、何とも神々しい気持ちになりました。その光に向かい、子どもたちの健康と活躍を祈ることでした。



8日の始業式には、33名全員がそろい、久しぶりに子どもたちの明るく元気な声が学校に響き渡りました。どの子も元気なあいさつをしてくれ、気持ちのよい3学期のスタートを切ることができました。

3学期は、55日間（6年生は54日間）とほかの学期よりも短いですが、学年のまとめの学期です。特に6年生は、小学校生活最後の学期となります。子どもたちが立てた目標が達成できるように、また、学習の締めくくりはもちろん、心も体もしっかりと成長できるように、全職員で力を合わせて取り組んでまいります。これから一段と寒くなります。奄美市でも、インフルエンザが少しずつ流行しつつあるようです。手洗い・うがい・規則正しい生活を心がけ、子どもたちが元気に学校生活を送れるようにご協力をよろしくお祈りいたします。

### 創立140周年 歴史を振り返って！（校章の由来について）

今年、新しい年号の始まるスタートの年ですが、宇宿小学校にとっては、創立140周年という記念の年でもあります。そこで、今年是我らが宇宿小学校について、歴史も含めて振り返る機会をたくさんつくっていききたいと思います。これから学校だよりでも随時紹介していきますので、お付き合いください。まずは、校章について調べてみました。



校章は、大正時代の中頃（約100年前）に決められました。最初は、宿の文字を逆さにし、月桂樹がこれを包むかのように作られていました。これは、昔の校歌の十番に「月桂冠を戴くと心得ざるもの更になし」とあるように、子どもたちの未来へ向かう気持ちを表していました。

現在の校章は、「宇宿」の二文字をくずし、月桂樹の代わりに「ソテツ」を入れてあります。中央の「小」は曲玉を表して文化発祥の地を意味し、宇宿小を含めた「円」は太陽のように世の中や郷土を照らすことを意味しています。「ソテツの葉」は、郷土奄美を表しています。

### 土曜授業

～ 宇宿っ子フェスティバル、国語科学習発表、家庭科調理実習 ～

12月8日（土）の土曜授業では、学年別の学習を行いました。

3・4年生は、国語科学習で学んだことを生かして、1・2年生に向けて、3年生から始まる複式授業や理科や社会などの教科、そして委員会活動やクラブ活動などについて説明をしました。

1・2年生は、生活科の時間に準備してきた身近な自然や物を利用したおもちゃを使ったお店屋さんを開いて、3・4年生や保護者を招待して遊びました。

5・6年生は、卵や青菜を使って、水からゆでたり沸騰してからゆでたりしてゆで方を試したり、ゆでた後のかさの変化に注目したり、材料に適したゆで方を学びました。

どの学年も、笑顔がいっぱいあふれる楽しい授業が行われていました。



### ロードレース大会試走

12月18日（火）の3校時に、ロードレース大会の試走を行いました。この日は、久しぶりの晴天に恵まれ、子どもたちは1か月後の本番を想定しながら走りました。1月18日（金）のロードレース大会本番には、あたたかい声援をお願いいたします。



### 親子読書会（クリスマス会）

12月6日（木）は、3年生の保護者の方々に、ハンドベルの演奏、大型紙芝居やブラックシアターをしていただきました。サンタさんからの本のプレゼントもありました。

クリスマスシーズンにぴったりの催しに、子どもたちは大変喜んでいました。また、来年も楽しみです。



### 1月・2月の学校行事予定

- （1月）
- 12日（土） 土曜授業（ふれあいグランドゴルフ）
- 16日（水） 鹿児島学習定着度調査（5年）～17日
- 18日（金） ロードレース大会・学級PTA・親子読書会（閉講式を含む）
- 23日（水） 学力検査（国語・理科）
- 24日（木） 学力検査（算数・社会）
- 30日（水） 漢字検定
- 31日（木） 第3回検証授業（14時30分頃下校予定）
- （2月）
- 5日（火） 赤木名中学校新入学生説明会
- 6日（水） 第12回奄美市学校保健研究会
- 7日（木） 教育相談（児童との二者面談）
- 8日（金） 群馬県みなかみ町交流事業（～12日）
- 9日（土） 土曜授業（避難訓練等）
- 12日（火） 教育相談（児童との二者面談）
- 13日（水） 教育相談（児童との二者面談）
- 14日（木） 新入学児童保護者説明会・体験入学・家庭教育学級（閉級式を含む）
- ~~22日（金）~~ お別れ遠足⇒3月1日（金）に変更
- 25日（月） 第3回PTA運営委員会
- 28日（木） 学級PTA・学校保健委員会

### 笠利まちおこしフェスティバル

12月9日（日）は、第27回奄美市笠利まちおこしフェスタがありました。本校は、笠利町の小学校の代表として、宇宿稲すり踊りを披露しました。見てくださった方々からたくさんの拍手をいただいたり、地域の方々からお褒めの言葉をいただいたりして、子どもたちは、とても満足していました。

日曜にもかかわらずご協力いただきました各集落の育成会、保護者、そして地域の方々はこの場をお借りしまして感謝申し上げます。

